

Pampinos



Ingrid Morales Díaz:

“Nuestro gran proyecto es rescatar el Liceo de Pedro de Valdivia y ahí instalar un museo con su legado”

Las historias de la pampa guardan un sinfín de aventuras y anécdotas, que sólo aquellos que vivieron y sobrevivieron al crudo desierto pueden compartir con detalles únicos.

Este es el caso de la expresidenta de la Asociación de Atletismo de Pedro de Valdivia, Ingrid Morales Díaz, quien nació en esta salitrera el 20 de marzo de 1963. Por ello, no esconde el amor y nostalgia por su tierra.

Es orgullosa de poder gritar a los cuatro vientos que es una pedrina de corazón. Como también, inflar el pecho y con cierto grado de nostalgia aseverar que la pampa le proporcionó una sensibilidad única.

Es así que, ese amor incondicional, la impulsa día a día en su quehacer. Ese quehacer que, desde hace un año, la mantiene concentrada en un gran proyecto, pero intensamente llevado adelante por esta impetuosa mujer.

“En estos días estoy concentrada en el avance de un anhelado proyecto que me llena el alma de orgullo. Estamos empeñados en rescatar sí o sí el Liceo de Pedro de Valdivia”, declaró Ingrid Morales.

Esta pedrina explicó que para llevar adelante su proyec-

to realizó los contactos necesarios y gestionando todo puntualmente. Ya cuenta con el apoyo de SQM para su ejecución, y así rescatar y mejorar la infraestructura de aquel establecimiento educacional, donde generaciones de pampinos tuvieron el ‘privilegio’ de una educación gratuita y de calidad.

“Nuestra intención, junto con recuperar la infraestructura del liceo, es crear un museo al interior del histórico recinto. Un museo que rescate su legado y lo importante que fue y es para miles de pedrinos, ya que aquí fuimos educados y formados”, comenzó.

¿Qué la vinculará por siempre a la pampa?

“Todo, absolutamente todo. No creo que ningún pampino, en especial quienes nacimos, fuimos educados y crecimos en la exoficina salitrera de Pedro de Valdivia, diga lo contrario. Es imposible. Fijese que actualmente, uno como pampina mira, analiza y observa como se desenvuelve la sociedad actual y de inmediato percibes su absoluta falta de empatía. Para quienes crecimos en ‘Pedro’ resulta chocante.

Esto porque en la pampa éramos miles de personas que integramos algo muy, pero muy grande y significativo. To-



UNA FOTO DE SU FAMILIA EN 1959 EN LOS ALREDEDORES DE LA OFICINA PEDRO DE VALDIVIA.

dos formábamos parte una gran familia. Una familia con valores esenciales en nuestra formación y que quedaron para siempre en nuestras vidas. La empatía, respeto, compañerismo y lealtad son intrínsecos para cualquier pampino. Eso te lo doy firmado. Por lo mismo, entristece apreciar tanto egoísmo e individualismo en la actualidad. Me siento al margen de cómo es la sociedad actual. Es una lástima.

¿Algún personaje que recuerde de su vida en Pedro de Valdivia?

“Claro que sí. Cómo olvidar al ‘Pata de Alicate’. Un personaje entrañable de ‘Pedro’. Primero, lo más importante es que era una persona muy, pero muy agradable. Siempre con una sonrisa y dispuesta a ayudar a quien se lo pidiera. Segundo, porque era el gáster de Pedro de Valdivia, por lo que su presencia no pasó desa-

percibida para nadie, ya que todos acudían a él y éste, siempre sonriente y amable, acudía a cualquier llamado para así solucionar el problema que se pudiera estar suscitando.

Por último, un aspecto importante, él era voluntario del cuerpo de bomberos de ‘Pedro’. O sea, si lo vez este personaje marcó a muchos, ayudó a varios y compartió con los niños sus entretenidas historias. Todo niño podía disfrutar de

algo que una persona como el ‘Pata de Alicate’, pudiera compartir. Por lo mismo, mucha gente acudía a sus servicios y él siempre, pero siempre acudía con una sonrisa y una voluntad única para resolver los inconvenientes por los que habría sido solicitado.

¿Qué añora de su vida en la salitrera?

“Lo que añoro de la pampa lo estoy ejecutando actualmente. Hace un año formamos la agrupación Hijos del Desierto Pampino. Un orgullo para mí. Pero más orgullosa me siento es por lo siguiente. Resulta que con esta agrupación ideamos un proyecto el cual fue presentado a SQM y la empresa accedió a lo que nosotros buscamos. Qué buscamos: estamos empeñados en levantar y rescatar el Liceo Industrial Julio Montt Salamanca de Pedro de Valdivia. Junto con ello crear en su interior un museo que exponga, rescate y ponga en valor su historia, donde generaciones y generaciones de pedrinos fuimos educados.

Por lo que llamo a todos los pedrinos a que se sumen a este hermoso proyecto y puedan compartir con nosotros sus tesoros. Aquellos recuerdos que merecen ser apreciados por todos. De esta manera esperamos contribuir al rescate patrimonial de una de las oficinas salitreras más importantes en la historia de Chile, la oficina salitrera de Pedro de Valdivia.

Pampinos



PRODUCE:

EL MERCURIO

soyantofagasta



YODO
NUTRICIÓN
VEGETAL

AUSPICIA:



Soluciones
para el
desarrollo
humano

COLABORA:

COMUNIDAD
VINO DE LA TIERRA
Salitre, Pesca y Cof
www.pampinos.org

HISTORIAS DE NUESTRA PAMPA

TODOS LOS VIERNES EN

EL MERCURIO
DE ANTOFAGASTA

Y ENTREVISTA EN

“LA MAÑANA DIGITAL”



97.1 ANTOFAGASTA
89.5 CALAMA